



## Pressemitteilung

### Existenzsicherung neu denken

### „Zeit ist reif für eine würdevolle Grundsicherung“

**Großlach, 07.06.2021.** Anlässlich der heutigen Anhörung zur Grundsicherung im Bundestag sagt Wolfgang Sartorius, Vorstand des diakonischen Sozialunternehmens Erlacher Höhe: „Wie seit Jahren immer wieder gefordert ist die Zeit reif, sich von Hartz IV zu verabschieden. Wir brauchen eine neue Form der Grundsicherung, die Menschen in ihren materiellen, sozialen und persönlichen Bedürfnissen ernst nimmt, die vor allem förderlich ist und nicht repressiv. Mit einem Wort: eine würdevolle Grundsicherung.“

Die Erlacher Höhe schließt sich damit der Forderung der Diakonie Deutschland an, dass die Existenzsicherung neu gedacht werden müsse. So erklärt Maria Loheide, Vorständin Sozialpolitik der Diakonie Deutschland, in einer heutigen Pressemitteilung: „Hartz IV hat keine Zukunft. Aus dem Grundprinzip des 'Fördern und Fordern' hat sich zunehmend ein System entwickelt, dass die Menschen einschüchtert, kontrolliert und sanktioniert. Jobcenter wie Hilfesuchende fühlen sich gleichermaßen belastet.“

Die Diakonie Deutschland hat bereits ein Alternativkonzept vorgelegt, das drei Säulen umfasst: eine sichere, ausreichende und unbürokratische Existenzsicherung, arbeitsmarktpolitische Anreize und eine flächendeckende Sozialberatung als Teil der allgemeinen Daseinsvorsorge. Das Konzept, so Sartorius, rücke Menschenwürde, Vertrauen und Fachlichkeit in den Mittelpunkt und werde damit auch endlich dem übergeordneten Ziel der Grundsicherung gerecht: einer Befähigung und Emanzipation der Hilfesuchenden.

#### Info:

Seit über 125 Jahren setzt sich das diakonische Sozialunternehmen Erlacher Höhe mit Hauptsitz in Großlach für Menschen in sozialen Notlagen ein. Täglich erreichen wir an insgesamt 16 Standorten in sieben Landkreisen in Baden-Württemberg über 1.600 hilfebedürftige Menschen. Wir unterstützen wohnungslose, arbeitslose, suchtkranke und einkommensarme Menschen, kümmern uns um Pflegebedürftige und sind in der Jugendhilfe aktiv. Gemeinsam mit unserer Schwestereinrichtung Dornahof bilden wir den Diakonieverbund Dornahof & Erlacher Höhe e. V. Als Mitglied im Diakonischen Werk Württemberg gehören wir zur großen Familie der Diakonie und damit auch zum Evangelischen Werk für Diakonie und Entwicklung e. V.

Herausgeber:

Erlacher Höhe, 71577 Großlach

Verantwortlich:

Wolfgang Sartorius, Vorstand, Tel. 07193 57-100

Ansprechpartner:

Andrea Beckmann, Leitung Öffentlichkeitsarbeit, Tel. 07193 57-117

Datum:

07.06.2021

Vielen Dank, dass Sie unsere Arbeit durch die Veröffentlichung dieser Pressemitteilung unterstützen.  
Rufen Sie uns an, wenn Sie Fragen haben und weitere Informationen benötigen.